


Анастасия БыркА

«Посторонним вход воспре-
щён», – предупреждает табличка 
на факультете компьютерных наук 
Воронежского университета. Но 
губернатора она не касается. Вчера 
Алексей Гордеев впервые посе-

тил ВГУ. Когда декан факультета 
компьютерных наук Эдуард Ал-
газинов (на снимке) рассказывал 
главе области о делах, акцентируя 
внимание на успехах, Алексей Ва-
сильевич с улыбкой попросил не 
делать себе рекламу.

По пути зашли на геологический 

факультет, где кандидат геолого-
минералогических наук Вячеслав 
Скрябин поведал о жизни факуль-
тета. Пообщавшись со студентами-
геологами, губернатор удивился, 
что в аудиториях так мало девушек. 
Тут кто-то сказал: «Геолог – не жен-
ская профессия».

Гостю также показали инфра-
красный спектрометр, который 
находится в лаборатории опти-
ческой спектроскопии ВГУ. При-
сутствовавшие на встрече жур-
налисты хотели было проверить 
работу аппарата, но времени не 
оказалось: в конференц-зале ВГУ 
губернатора ожидали собравшиеся 
на заседание совета ректоры вузов 
Воронежа.

Своё выступление Алексей Гор-
деев начал со справки «из компе-
тентных источников», которая, как 
сказал губернатор, идёт «наверх» 
– в Москву. Он зачитал некоторые 
абзацы документа, опуская пер-
соналии и конфиденциальную 
информацию.

– Сохранение и развитие научно-
образовательного потенциала обла-
сти невозможно без модернизации 
системы высшего образования, 
– сказал глава региона. – Уже сей-
час наблюдается несоответствие 
системы профобразования запро-
сам рынка труда. Вузы формируют 
неадекватную региональной эконо-
мике структуру специальностей. 
Исследования показывают, что 
около девяносто пяти процентов 
респонеднтов-работодателей гово-
рят о дефиците необходимых для 
них кадров. А ректоры вузов отме-
чают безынициативность местных 
властей.

Тревожный знак и повод пого-
ворить. Что и сделали собравшиеся 
на заседание ректоры воронежских 
вузов. А новый глава области вы-
разил надежду на то, что в дальней-
шем сложностей в общении с ним у 
представителей науки не будет.

Газета основана и издается в Воронеже с 20 мая 1917 года№ 43 (25277)  |  Суббота, 28 марта 2009 года Адрес в Интернете: www.kommuna.ru

За вклад в культуру 
В городском Дворце культуры состоялся ежегодный форум 

«Достояние культуры Воронежа». Проводится он с целью 
выявления и поддержки горожан – отдельных граждан и ор-
ганизаций, внесших значительный вклад в развитие культуры 
и искусства и добившихся наилучших результатов в этом деле. 
На сей раз отмечены 14 человек. Среди них – худрук хореогра-
фического училища Людмила Сычёва (лауреат в номинации 
«Хореографическое искусство»), заместитель председателя 
городской думы  Александр Жуков («Меценатство и благо-
творительность»), директор – художественный руководитель 
Воронежского государственного цирка имени А.Л. Дурова 
Борис Бирюков («Многолетний вклад в развитие культуры 
и  искусства»). 

«Рудгормаш» не на марше
Завод «Рудгормаш» остановил своё производство в связи с 

отсутствием заказов. По предварительным данным, в  вынуж-
денном отпуске рабочие будут находиться не меньше месяца. 
Как пояснили источники в компании, если до настоящего 
времени выполнялись заказы, по которым была предоплата, то 
сейчас у предприятия просто нет средств даже на первичные 
расходы. В результате 250 сотрудников уже предупреждены об 
увольнении. На сегодняшний день, вследствие кризиса, объёмы 
заказов по сравнению с 2008 годом упали в два раза.

Выявили сибирскую язву
Главное управление МЧС России по Воронежской области 

распространило заявление о предварительном подтверждении 
диагноза по подозрению на сибирскую язву. По сообщению 
главного госветинспектора Лискинского района, в ЗАО АПО 
«Ласточка» был зафиксирован случай падежа одной свиньи. 
Труп её сожжён, проведены все соответствующие дезинфици-
рующие мероприятия. На 20 марта всё поголовье СТФ ЗАО 
«Ласточка» (600 голов) привито вакциной. Предварительный 
диагноз по подозрению на сибирскую язву был подтверждён 
первичным микроскопическим исследованием. В ЗАО АПО 
«Ласточка» объявлен карантин, сообщает информационное 
агентство «ВрнНьюз».

«Пионер Агро» - нам не пример
Руководитель ООО «Пионер Агро» (Калачеевский район) 

Александр Ожегов задолжал своим работникам заработную 
плату. В ходе прокурорской проверки установлено, что по со-
стоянию на 1 марта 2009 года задолженность составила 2 млн. 
600 тысяч рублей. В феврале 2009 года генеральный директор 
ООО «Пионер Агро»  уже привлекался к административной 
ответственности за невыплату заработной платы. 26 марта  
мировым судом Калачеевского района Ожегов признан вино-
вным и ему назначено наказание в виде дисквалификации 
сроком на один год.

Инспектор сбил старушку
В Воронеже под колёсами служебного автомобиля ин-

спектора ГИБДД  погибла 80-летняя женщина. «Дорожный  
инспектор  был  на  дежурстве,  - прокомментировали «Комму-
не» в областном УГИБДД. - На улице Путиловской навстречу 
его служебным «Жигулям» ехала фура с длинным прицепом.  
Из-за неё на дорогу в неположенном месте (пешеходного пере-
хода там нет) выскочила бабушка. Дорога в том месте ужасная. 
Маневрировать было  сложно.  Старушка погибла на месте». 
В настоящее время по данному факту отделом по Советскому 
району Воронежского управления Следственного комитета 
при Прокуратуре РФ проводится процессуальная проверка.

За разбой грозит до 15 лет
Четырём жителям Воронежской области грозит наказание 

от 8 до 15 лет лишения свободы со штрафом до миллиона 
рублей за организацию банды и разбойные нападения на 
водителей-дальнобойщиков. Как сообщили в областной 
прокуратуре, эти четверо обвиняются в совершении 13 
уголовных преступлений. С ноября 2006 по апрель 2008 
года банда нападала на дальнобойщиков на автодорогах 
Воронежской, Тульской и Тамбовской областей и отнимала у 
тех деньги и личные вещи. Общая сумма похищенного - свыше 
900 тыс. рублей. Дело передано в суд.

Подготовлено по сообщениям информационных агентств, 
пресс-служб и корреспондентов «Коммуны».
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рисует Анатолий БАвыкин

Воронеж И облАСть

наталья СтолповСкАя

Как удалось выяснить 
«Коммуне», услугами коопе-
ратива пользовались в основ-
ном люди пожилого возраста. 
С помощью этой финансовой 
организации дедушки и ба-
бушки надеялись  увеличить 
суммы своих сбережений. 
Некоторые просто опасались 
хранить дома деньги.

Кстати, не такие уж ма-
ленькие. Как рассказала 
вкладчица Татьяна Краснова, 
лично ей вместе с процентами 
кооператив задолжал 238 
тысяч 443 рубля. «Я пять лет 
после пенсии зарабатывала, 
вложила сюда и осталась ни с 
чем», - возмущается Татьяна. 

Сколько людей оформили 
договоры с кооперативом 
– неизвестно. Руководство 
«Финансиста» не даёт ника-
кой информации, телефоны 
офиса молчат. Такое впечат-
ление, что он ушёл в подпо-
лье. Сами пайщики уверены, 
что клиентская база конторы 
– никак не меньше полутора 
тысяч человек, а общий долг, 
по их прикидкам, достигает 
300 миллионов рублей.

Сейчас обманутые вклад-
чики готовят исковое за-
явление в суд. Управлением 
по борьбе с экономическими 
преступлениями ГУВД по 
Воронежской области про-
водится проверка по факту 
невозврата кредитов.

«Финансист»  
ушёл в подполье
Кредитно-потреби тельский кооператив граждан 
«Финансист»  который день в осаде возмущённых 
пайщиков. Люди безуспешно пытаются вернуть 
вложенные деньги и обещанные проценты. 

Лекарства так дорожают, 
что не останется денег  

на похороны

валерий кАзАнов

Прошло более пяти лет со 
времени принятия Федераль-
ного закона об общих прин-
ципах организаций местного 
самоуправления и сегодня 
уже можно оценить практику 
его реализации, достоинства и 
недостатки сложившей муни-
ципальной системы. 

Воронежская область отно-
сится к территории с высокой 
плотностью населения и по 
численности является одним 
из наиболее крупных регионов 
России, занимая 17-е место 
в ЦФО, соответственно 3-е 
место после Москвы и Мо-
сковской области. К началу 

реформы (октябрь 2003 г.) на 
территории области распола-
галось 514 муниципальных об-
разований. В ходе изменения 
территориальных основ вновь 
образовано всего лишь двад-
цать новых поселений, из них 
3 городских и 17 сельских.

Принявший участие в со-
вещании губернатор Алексей 
Гордеев отметил, что Воро-
нежская область в числе не-
многих стала своеобразным 
«испытательным полигоном», 
на котором проверялся этот 
закон. «За три с лишним года, 
насколько я изучил ситуа-
цию, набито немало синяков 
и шишек, - сказал губернатор 
области, - зато приобретен 

важный и полезный опыт. 
Местное самоуправление это, 
прежде всего, доступность 
власти, открытость и рейтин-
говая оценка деятельности её 
представителей».

По мнению Алексея Горде-
ева, смысл закона о местном 
самоуправлении не только в 
том, чтобы приблизить власть 
к народу. Гораздо важнее 
решение иной задачи: раз-
витие эффективной системы 
местного самоуправления, а 
это, прежде всего, активность 
широкого круга граждан, 
общественных объединений, 
предпринимательских струк-
тур. «Необходимо побуждать 
людей на то, чтобы многие 
задачи местного характера 
решались, как это принято на 
Руси, сообща. Не надо ждать, 
когда приедет Президент 
или губернатор и покрасит 
забор или сотрёт некрасивые 
слова в лифте. Население 
должно стать соучастником 
наведения порядка на каждом 
месте», - заметил Алексей 

Гордеев  в разговоре с журна-
листами.

К сожалению, на пути 
успешного развития местно-
го самоуправления немало 
возникает барьеров. Процве-
тают бюрократия, коррупция, 
заимствование. К тому же 
вертикаль важнейших инсти-
тутов государства, по словам 
губернатора, в иных случаях 
не совпадает с системой раз-
вития муниципальных орга-
нов и, более того, находится 
в мягком противостоянии и 
несовпадении.  По его мнению, 
налоговые органы иногда 
почему-то считают, что они 
должны выполнять функции 
федеральные и где-то регио-
нальные, при этом забывают 
о муниципалитетах. Гордеев 
высказался за плодотворную, 
совместную работу, и всякое 
противостояние недопусти-
мо. Все должно работать на 
укрепление государства, улуч-
шение жизни воронежца. Он 
предложил восстановить при 
губернаторе деятельность Ко-

ординационного совета, чтобы 
граждане могли заявлять свои 
позиции, говорить о насущных 
проблемах, о тех, кто мешает 
работать. «У меня достаточ-
но политического ресурса, 
чтобы призвать нерадивого 
чиновника к персональной 
ответственности», - сказал 
Алексей Гордеев.

Заместитель полномочного 
представителя Президента 
РФ в ЦФО Сергей Самойлов 
пояснил, что организовать 
местное самоуправление в 
регионах - это прямая обязан-
ность органов государствен-
ной власти. При этом власть 
обязана, подготовив специа-
листов, передать на места со-
ответствующие полномочия, а 
не принимать на себя решение 
вопросов местного значения.

«Смысл местного само-
управления заключается в 
том, чтобы оно формировало 
свои органы управления, кото-
рые бы решали каждодневные 
вопросы человека», - отметил 
Сергей Николаевич. 

Вместе с шишками приходит опыт
власть | Местное самоуправление должно управлять
Повышение эффективности взаимодействия террито-
риальных органов федеральных органов исполнитель-
ной власти и местного самоуправления региона стало 
главной темой заседания региональной коллегии 
федеральных органов исполнительной власти Воро-
нежской области. Прошло мероприятие  под  председа-
тельством заместителя полномочного представителя 
Президента РФ в ЦФО Сергея САмОйЛОВА.

Борис вАулин

Правда, реальную пользу от 
очередной концепции развития 
найти трудно и улучшения 
состояния здоровья народа 
не наблюдается, но имитация 
бурной деятельности налицо. 
В начале нынешнего года по-
ветрие из Москвы добралось 
до Воронежа. В новом прави-
тельстве области организовали 
департамент здравоохранения 
и социального развития. Депу-
таты облдумы концепцию одо-
брили. По примеру Минздрава 
решили, что самостоятельность 
медицине совсем не обязатель-
на. Пусть медики соединятся 
со службой социального «при-
зрения», которая заботится 
об инвалидах, престарелых и 
одиноких стариках. Если обе 
отрасли пекутся о жизни и 
здоровье людей, пусть делают 
это сообща. О том, не принесет 

ли такое слияние новые неуря-
дицы и без того бедствующему 
здравоохранению, никто из 
чиновников не подумал и посо-
ветоваться с самими докторами 
не захотел.

Может быть, поэтому про-
стой вопрос «Как вы оце-
ниваете объединение двух 
отраслей?» вызывал у моих 
собеседников активную реак-
цию. Одни организаторы здра-
воохранения эмоционально 
высказывали всё, что думают 
о действиях исполнительной 
власти, другие – обреченно 
махали рукой («с нами вообще 
не привыкли советоваться»), 
третьи – отвечали философ-
ски («пусть хоть с парикма-
херами объединяют, лишь бы 
работать не мешали»). В по-
следних словах угадывалась 
затаенная надежда большин-
ства медработников – если уж 
власть не может обеспечить 

нормальное функциониро-
вание отрасли, то пусть раз-
решит работать так, как они 
могут. Не надо бесконечных 
понуканий, дерганий, бездум-
ных экономических новаций. 
Пусть развяжут финансовые 
путы, которыми стреножена 
сегодня региональная меди-
цина, и тогда население не 
будет жаловаться на людей в 
белых халатах. 

Почему крупномасштабные 
проекты последних лет смогли 
дать только первоначальный 
эффект? Потому что не учиты-
вали реалии времени и образ 
жизни российского народа. 
Полтора десятка лет назад в 
медицину пришел «новый хо-
зяйственный механизм». Ор-
ганизаторы здравоохранения с 
горящими глазами изучали его 
особенности: они поняли, ка-
кую выгоду даст этот механизм  
развитию отрасли. Благодаря 

новшеству, даже в условиях 
остаточного финансирования, 
здравоохранение могло бы 
оказывать нормальную по-
мощь людям, надо было лишь 
дать ему самостоятельность 
в решении финансовых во-
просов. Однако, испугавшись, 
что уравниловка советского 
времени закончится и лучшие 
врачи будут получать лучшую 
зарплату, чиновники свернули 
новшество. 

Решили притащить с За-
пада систему обязательного и 
добровольного страхования: 
оно, мол, спасёт медицину от 
нищеты и будет дополнением 
к бюджету. Через несколько 
лет здравоохранение осталось 
практически с одним ОМС: 
добровольное страхование 
потерпело фиаско. Нынче вся 
медицина фактически дер-
жится на одном обязательном 
страховании, из бюджета при-

ходит лишь четверть необходи-
мого. Четыре года назад возник 
широко разрекламированный 
национальный проект «Здо-
ровье». Он  накачал отрасль 
новым оборудованием, не ре-
шив других её болезненных 
проблем. 

Следующей новацией было 
значительное увеличение  окла-
дов первичному медицинскому 
звену. Это болезненно ударило 
по моральному самочувствию 
всех других специалистов, но 
задач улучшения здоровья 
населения не решило. Прова-
лилась система ДЛО: ветераны 
в массовом порядке стали от 
неё отказываться. В связи с 
опасным вымиранием населе-
ния подняли на щит систему 
материнского капитала, но она 
так и не стала толчком к демо-
графическому взрыву. 

Заметки на полях истории болезни
Медицина | Почти ежегодно в организации российского здравоохранения возникают неожиданные новации 
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Досрочная  
ПоДПиска - 2009

оставайтесь с нами!

Экономим 
время

и Деньги!
В Воронежской области про-

ходит досрочная подписка на 
второе полугодие 2009 г. на 
газету «Коммуна». Продлится она 
до 31 марта.

По сложившейся традиции под-
писка в этот период проходит по 
ценам предыдущего полугодия, а 
после 31 марта обычно проходит 
повышение стоимости услуг связи. 
Для наших читателей, и это мы по-
стоянно подчеркиваем, выгоднее 
всего подписаться на «Коммуну» 
во время досрочной подписки или 
в ходе дней подписчика. 

Цена газеты «Коммуна» в розни-
цу с 1 марта увеличилась, в совокуп-
ности розничная цена значительно 
больше подписной, и это еще один 
довод в пользу подписки.

Газета «Коммуна» позволит вам 
сэкономить не только деньги, но и 
ваше время.  

погодА
Воронежский 
гидрометеоцентр

вАлютА
(Центральный 
банк российской 
Федерации)

$
С

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днём по области переменная облачность; ветер северо-
восточный, умеренный; температура +3…+8.

29 марта по области – переменная облачность, преиму-
щественно без осадков; ветер юго-восточный,  умеренный; 
температура ночью -2…+3, днём +6…+11.

30 марта по области – переменная облачность, преиму-
щественно без осадков; ветер южный,  умеренный; темпе-
ратура ночью 0…+5, днём +9…+14.

33.4133
∆0.0535

45.3151
∇0.1295

валерий вАлентинов

Информация о том, что 
вице-спикер Воронежской 
областной думы Татьяна Ме-
щерякова может перейти на 
работу в правительство, боль-
шого изумления не вызвала. 
Она два созыва курировала 
в парламенте социальный 
блок. Так что её назначение 
руководителем департамента  
труда и социального развития 
правительства Воронежской 
области, можно сказать, логич-
ное. А вот то, что губернатор 
области Алексей Гордеев по-
ручит вести социальный блок 
в ранге первого вице-премьера 
Галине Агаповой, стало для 
многих неожиданностью. Год 
она проработала в мэрии, от-
вечая за «социалку», а до этого 
в областной администрации 
курировала молодежную по-
литику. Многие эксперты схо-
дятся на том, что губернатор 
смело ведет кадровую рота-
цию,  верен идее приглашать в 
свою команду местные кадры. 
И, как мы видим, предпочитает 
привлекать из Думы и муни-
ципалитетов.

Так, например, руководите-
лем департамента образования, 
науки и молодежной политики 
назначен Олег Мосолов. Он 
руководил отделом образова-
ния Бобровского района.

Не произошло сюрпризов 
лишь в бюджетном блоке. 
Руководителем департамента 
финансово-бюджетной по-
литики Воронежской области 
назначена Надежда Сафонова, 
которая курировала этот блок 
в прежней администрации. 
Она считается одним из луч-
ших специалистов в бюджет-
ных процессах. Правда, по 
сравнению с прошлой работой 
она потеряла статус вице-
премьера. 

Напомним, что по новой 
структуре у Алексея Гордеева 
будет два первых зама – опре-
делившийся накануне первый 
вице-губернатор Александр 
Ганов будет курировать эко-
номический блок. 

Пока неопределенность со-
храняется по нескольким клю-
чевым направлениям – про-
мышленность, инвестиции и 
экономразвитие. По некоторой 
информации, промышленный 
блок может возглавить бывший 
руководитель «Амтел Черно-
земье» Вячеслав Чемеринский. 
И еще неясно, кто возглавит 
департамент по развитию пред-
принимательства и потреби-
тельского рынка. Впрочем, 
по предварительным прикид-
кам,  этот пост может занять 
Евгений Китаев, который в 
облдуме руководит комитетом 
по предпринимательству. Во 
всяком случае, это опытный 
специалист, прошёл хорошую 
законодательную школу.

Правительство: 

Ищут  
женщин

Губернатору вход разрешён
Вчера Алексей Гордеев встретился с преподавателями и студентами ВГУ

Ф
от

о 
д

ин
ы

 Б
Ар

и
н

о
во

й
.



2 | № 43 (25277)  |  Суббота, 28 марта 2009 года   |  КОММУНА www.kommuna.ru 

Антон БуСлов, 

сопредседатель межрегионального 
общественного движения  
«Город и транспорт»

Сколько копий было сломано 
вокруг темы воронежского трам-
вая в последние годы! Разные 
составы администрации города то 
озвучивали планы в кратчайшие 
сроки очистить улицы от рельсов, 
то обещали вот-вот купить двести 
новых вагонов... А тем временем 
не планируемые, а вполне реаль-
ные вагоны и рельсы приходили 
в негодность из-за старения и 
воровства. «Он так долго не про-
тянет», - писали наперебой газеты 
города, а старенькие вагончики всё 
выходили и выходили на линию, 
несмотря на перебои с зарплатой, 
отключения электричества, сходы 
с рельсов... Их двигали по улицам 
Воронежа увлечённые люди, по-
нимающие, что без рельсового 
транспорта миллионный город 
выжить не может, да и просто лю-
бящие свою профессию. Но даже 
они не могли ничего поделать, 
когда земля под трамвайным депо 
оказалась в зоне коммерческого 
интереса – за трамвай должны 
были заступиться власти города, а 
они вместо этого уволили послед-
них защитников трамвая. 

Примечательно, что вся эта 
история тоже началась весной: 
в далёком 1926 году, 16 мая, по 
воронежским улицам пошёл 
первый электрический трамвай. 
Городская управа планировала 
его строительство ещё в 1914 
году, но помешала мировая вой-
на, перешедшая в Гражданскую 
войну, и последующая разруха. 
Строительство вышло истори-
ческое – за ним следила вся 
страна, а на открытии движения 
корреспондентом газеты «Гудок» 
присутствовал знаменитый пи-
сатель Илья Ильф. Считается, 
что именно пуск воронежского 
трамвая послужил основой для 
создания образа старгородского 
трамвая в романе «12 стульев». 
Поэтому тот факт, что «трамвай 
построить – это вам не ишака 
купить», был не понаслышке из-
вестен воронежцам. Может быть, 
поэтому трамваем гордились и 
дорожили. С первыми вагонами 
в город пришла организация до-
рожного движения, строительство 
новых промышленных районов 
всегда сопровождалось разви-
тием трамвайной сети, пока не 
грянула новая беда. В 1942 году 
правый берег Воронежа, а вместе 
с ним и трамвайная система были 

захвачены фашистами. И здесь 
трамвай разделил судьбу города в 
полной мере – фашистские танки 
встретили вагоны на улицах: ведь 
до последнего момента трамваи 
использовались для перевозки 
грузов, подвоза муки, перевозок 
раненых к госпиталям. Большин-
ство вагонов сильно пострадало, 
была оборвана вся контактная 
сеть, депо «перепрофилировали» 
под танковый гараж. Однако 
стоило воронежцам отбить свой 
город у врага, они принялись за 
восстановление любимого трам-
вая: каждый трудоспособный 
воронежец тогда отработал на 

восстановлении трамвайной сети 
по сто часов. И когда весной 1943 
года по улицам, среди разрушен-
ных зданий, с весёлым звоном 
пробежал первый вагон, горожане 
почувствовали, что война и раз-
руха не навсегда, что Воронеж 
встаёт из пепла. 

К 400-летию города воронеж-
цы получили очередные трамвай-
ные подарки – уникальный для 
Европы Северный трамвайно-
автомобильный мост, сразу став-
ший визитной карточкой нашего 
города, и трамвайное депо №3 на 
улице Кривошеина: современное 
транспортное предприятие, рас-
считанное на 150 вагоно-мест. 
Неудивительно, что подарки 
были именно такими – к 1986 
году трамвай прочно занимал 
позиции основного городского 
перевозчика, сейчас это трудно 
представить, но до 2001 года на 
трамвай приходилось 60% всех 
поездок воронежцев! А затем 
мэром города стал А.Я.Ковалёв, 
который обвинил трамвай во всех 
смертных грехах… Горожане про-
пустили тот момент, когда у них 
начали воровать трамвай. Дела-

лось всё беззастенчиво: два трам-
вайных депо, на левом берегу и в 
самом центре города, оказались 
проданы по цене двухкомнатной 
квартиры, более полуторасотен 
чешских вагонов вдруг оказались 
100% изношены (что не помешало 
их продать на запчасти в другие 
города), а «королём дороги» была 
объявлена маршрутка. Уже скоро 
стало ясно, что это привело к ещё 
большим пробкам, чем раньше 
(по подсчётам специалистов, в 
Воронеже маршрутки вносят 47% 
вклада в образование «пробок»), 
к тому, что санитарные врачи, 
озадаченные ростом лёгочных 

заболеваний, начали требовать 
от мэрии восстановить электро-
транспорт, ну а про рост аварий-
ности на транспорте не говорил 
теперь, наверное, только лени-
вый. Но «герострат» сделал своё 
дело, и администрация нового 
мэра – Б.М. Скрынникова – уже 
практически ничего не делала 
для поворота событий вспять. 
Последний удар пришелся по 
«дорогому подарку»  – третьему 

(но последнему на тот момент) 
трамвайному парку на Криво-
шеина: весной 2007 года он был 
продан за 47 миллионов рублей 
компании аффелированной с 
«Новыми строительными техно-
логиями» (НСТ). В результате 
получилось: «что имеем – не хра-
ним, потерявши плачем». Теперь 
городская администрация занята 

поисками инвестора для возрож-
дения воронежского трамвая на 
новой технической основе: один 
из проектов будущего воронеж-
ского скоростного трамвая был 
представлен в ноябре прошлого 
года на конференции «Стратегии 
и ресурсы развития крупных 
городов Центра России», прошед-
шей в Воронеже при поддержке 
мэрии. Стоимость строительства 
современного трамвая, обла-
дающего скоростью до 90 км/час, 
бесшумным плавным ходом и 
независящего от «пробок», оце-
нивалась по проекту в полтора 
миллиарда рублей, реконструк-
ция существующей сети до со-
временного технического уровня 
обошлась бы гораздо дешевле...

Что же останется у воронеж-
цев после 24 апреля? Останется 
надежда на возвращение трам-
вая в Воронеж – ведь наш город 
останется крупнейшим в Европе 
городом, лишённым современ-
ного рельсового транспорта. Без 
перспективы обрести метро без 
второго по мощности вида транс-
порта (максимум до 30 тысяч 
пассажиров в час у трамвая, в от-
личие от 8 тысяч пассажиров в час 
у автобуса) Воронежу просто не 
выжить. Трамвай занесён в новый 
Генеральный план города, земле-
отводы его линий закреплены как 
земли транспортного назначения. 
Согласно опросам более половины 
воронежцев выступает против де-
монтажа существующей трамвай-
ной сети, а более 86% выступают 
за скорейшее строительство ско-
ростного трамвая. На этом фоне 
не удивительна и инициатива об 
установке в городе памятника 
воронежскому трамваю, выдви-
нутая общественным движением 
«Воронежцы за трамвай» и под-
держанная горожанами (всего за 
один день активистам удалось 
собрать более двухсот подписей 
в поддержку этой идеи). Памят-
ник хорошо. Но не останется ли 
он на улицах Воронежа в гордом 
одиночестве? Ответ зависит от 
того, какие конкретные шаги пред-
примет в «трамвайном вопросе» 
действующая администрация 
во главе с Сергеем Колиухом, и 
стоит ли ставить в судьбе воро-
нежского трамвая «точку», или 
всё же «запятую» - покажет только 
время. А пока у воронежцев есть 
возможность последний раз  про-
катиться по городу на стареньких 
красных вагончиках – ведь таким 
воронежский трамвай, независимо 
от дальнейших перипетий своей 
судьбы, уже точно никогда больше 
не будет.

Уходит трамвай
Городские проблемы | 24 апреля 2009 года войдёт в историю Воронежа как последний 
день работы воронежских трамвайщиков, а значит, и воронежского трамвая вообще. И есть 
печальный повод оглянуться назад

Больше того, социологи 
прогнозируют, что через два-
три года соотношение рождае-
мости и смертности в России 
вернется к исходному положе-
нию. Почему так происходит? 
Не потому ли, что сначала 
в российском здравоохра-
нении министры менялись 
почти ежегодно, а в последние 
времена главный пост стали 
занимать люди, вообще не 
имеющие медобразования, не 
знающие изнутри все болячки 
отрасли. Несчастье нынешних 
лет в том, что многие руко-
водители, как в худшие «за-
стойные» времена, стараются 
докладывать вышестоящему 
начальству только приятные 
новости. Например, о том, как 
хорошо внедряются в медици-
не высокие технологии. 

Никто не спорит, эти тех-
нологии спасают жизни де-
сяткам и сотням людей. Но 
в те же дни тысячи и десятки 
тысяч не могут получить эле-
ментарную помощь в самой 
обычной муниципальной 
поликлинике: нет нужных 
докторов, нет необходимых 
лекарств, нет денег, чтобы 
купить платные услуги. По-
чему об этом предпочитают 
молчать? Так называемая 
программа госгарантий по-
стоянно скукоживается, будто 
шагреневая кожа, зато объемы 
платных услуг растут непре-
рывно. Суммарный доход от 
них чуть ли не стал равен бюд-
жетному финансированию. 

Власть не реагирует, ког-
да общественность начина-
ет вспоминать пресловутую 
41-ю статью Конституции 
РФ. Почему? Да потому что 
с молчаливого согласия чи-
новников идея платных услуг 
сегодня извращена. Они за-
думывались как возможность 
кому-то из пациентов за соб-
ственные деньги получить 

дополнительную помощь, 
не связанную с жизненными 
показаниями. Получаемые 
медучреждениями средства 
должны были стать свое-
образным «стабилизацион-
ным фондом», расходуемым 
на нужды самого медучреж-
дения. Однако сегодня в иных 
ЛПУ платить надо буквально 
за всё – врачебный прием, про-
ведение анализов, получение 
физиопроцедур. Но подожди-
те обвинять главного врача в 
нарушении прав пациентов. 
Как ему быть, если бюджетное 
финансирование сокращается 
с каждым годом? 

Больше того: Минфин су-
мел протащить через Госдуму 
Бюджетный кодекс. Теперь 
деньги и обязательного мед-
страхования, и платных ме-
дицинских услуг уходят в 
казначейство. Эти доходы 
медучреждений объявлены 
доходами соответствующих 
бюджетов, а они могут тра-
титься строго по смете. Как 
говорится, шаг влево, шаг 
вправо – попытка к бегству. 

А финансисты бегства де-
нег не допускают. Поэтому 
трата каждого рубля должна 
быть обоснована, доказана, 
проверена, утверждена, про-
пущена через сито многочис-
ленных финансовых докумен-
тов, на документы наложены 
соответствующие резолюции, 
поставлены разрешающие 
подписи. Платные услуги, 
которые в определенной сте-
пени были предназначены 
для того, чтобы руководитель 
ЛПУ имел под рукой «живые 
деньги» и мог оперативно ре-
шать возникающие в больни-
це хозяйственные проблемы 
или отметить отличившихся 
сотрудников, нынче стали 
составляющими консолиди-
рованного бюджета. Благая 
идея – поставить заслон кор-
рупции и экономить народные 

деньги – превратилась в пол-
ную несуразицу.

Медучреждению необхо-
димо, к примеру, срочно за-
купить те или иные медпре-
параты, расходный материал, 
отремонтировать вышедшее 
из строя оборудование. Од-
нако по нынешним законам 
оно не может этого сделать. 
Главный врач обязан в уста-
новленном порядке подать за-
явку на проведение тендерных 
торгов. На них выберут того 
поставщика медикаментов, 
который предложит самую 
низкую цену. Но тендеры 
проводятся раз в квартал, 
а необходимые лекарства 
крайне нужны сегодня. Как 
быть в этом случае? Как быть, 
если фирмы по дешевой цене 
предлагают препараты или 
расходный материал, которые 
вовсе не нужны ЛПУ? А те, 
которые нужны, главный врач 
не имеет права закупить само-
стоятельно (а вдруг при этом 
он копеечку в собственный 
карман положит?). На офи-
циальных торгах посредники 
дружно взвинчивают цены 
вдвое-втрое, но ни казначей-
ство, ни антимонопольный 
комитет этого почему-то не 
замечают. Толковый главный 
врач, конечно же, видит сго-
вор торговых «прилипал», но 
молчит («Не доверяете мне, 
делайте как хотите»). Кому 
всё это на пользу? 

Главный врач одной из луч-
ших ЦРБ области, превратив-
ший больницу в Мекку для 
больных района, ходит под 
страхом серьезного разбира-
тельства. Из Москвы пришло 
указание использовать деньги 
для работы больницы и по-
ликлиники строго раздельно. 
А он указание это нарушает 
и рискует получить серьез-
ное наказание. Все больные 
приписаны к этой ЦРБ, ле-
чащие их врачи одни и те же, 

лекарства во многих случаях 
одинаковы и направлены на 
выздоровление людей. Но, 
оказывается, медикаменты, 
мединструментарий, предме-
ты для хозяйственных нужд 
нужно считать для больницы 
и стоящей рядом поликли-
ники строго отдельно. Будто 
они находятся в разных го-
сударствах. Какого диагноза 
достойна подобная новация 
чиновников, может быть, 
назвать её финансовым идио-
тизмом? Может быть, лучше 
врачу ничего не делать, а 
сидеть сложа руки?

Малопродуманные, но вве-
денные в действие законы 
последних лет уже нанесли 
и наносят региональному 
здравоохранению весомый 
ущерб. На две части расколо-
ты городское и областное 
здравоохранение. Неужели 
населению, живущему на 
одной территории, от этого 
лучше? Ответственность за 
состояние медицинской по-
мощи на селе по-прежнему 
несет облздравотдел, а на-
значает главного врача ЦРБ 
глава района и при этом он 
имеет законное право не слу-
шать мнение организаторов 
областной медицины. Вот и 
оказываются на должности 
главных медиков районов слу-
чайные люди, попавшие сюда 
либо по дружеской привязан-
ности, либо из-за симпатии 
к противоположному полу. 
Хорошо, если у районного 
начальника хватит ума ис-
править собственную ошибку, 
но ведь не всегда хватает. При 
этом у облздравотдела нет 
власти, чтобы уволить негод-
ного управленца. Впрочем,  
с созданием департамента 
у него вообще нет никакой 
власти. В правительстве об-
ласти создали самостоятель-
ные управления культуры и 
туризма, лесного хозяйства, 

труда и занятости населения, 
даже ветеринарии. Только 
медикам отказали  в способ-
ности решать свои проблемы 
самостоятельно.

- Здравоохранение и си-
стема социальной помощи от-
вечают за здоровье и благопо-
лучие человека, поэтому они 
во многом пересекаются, – го-
ворит заведующий кафедрой 
организации здравоохранения 
института постдипломного 
образования ВГМА профес-
сор Петр Чесноков. – Однако 
это две очень емкие отрасли, 
объединение их делает всю 
систему громоздкой и мало-
управляемой. В этом случае об 
оперативном принятии реше-
ний говорить весьма сложно. 
Если на министерском уровне 
с подобным положением ещё 
как-то можно согласиться, то 
на уровне региона оно вряд ли 
принесет пользу. 

Продолжая мысль про-
фессора, напомню, что пре-
зидент Медведев не однажды 
подчеркивал, что в условиях 
кризисных явлений необхо-
димо оперативное принятие 
управленческих решений. На 
сколько они возможны в соз-
данном департаменте, показа-
ла его последняя коллегия. 

В зале собралось более 
четырехсот человек – глав-
ные врачи ЛПУ, директора 
санаториев, домов инвалидов 
и престарелых, ответствен-
ные работники экономиче-
ских, пенсионных и пожарных 
служб. Естественно, у каждого 

свой круг забот и нерешен-
ных вопросов, на которые и 
хотелось бы получить ответ и 
рекомендации. Организаторы 
медицины ждали (как это 
было заведено на коллегиях 
Главного управления здраво-
охранения) развернутого до-
клада о прошедшем периоде, 
задачах на будущее и путях 
их решения.

Однако вместо аналити-
ки заместителю директо-
ра департамента Михаилу 
Иванову (единственному 
медику среди заместителей) 
выделили для выступления 
20 минут. Прозвучали общие 
фразы, перечислились за-
дачи и всё. Потом с трибуны 
говорили, как будет расти 
накопительная часть пен-
сии, какие противопожарные 
мероприятии необходимы в 
учреждениях для немощных 
людей, как будут решаться 
финансовые вопросы. Кому-
то из собравшихся это было 
интересно, кто-то дремал, 
кто-то разговаривал с сосе-
дом. Слишком разношерст-
ная и малознакомая аудито-
рия собралась в зале. 

Кандидаты и доктора ме-
дицинских наук наблюдали 
за всем происходящим в не-
которой растерянности: они 
не привыкли именно так 
решать серьёзные вопросы. 
Тем не менее очередную но-
вацию власти врачи вынуж-
дены переносить молча и не 
«возникать». Они же клятву 
Гиппократа давали.

Заметки на полях истории болезни
Начало  |  Страница 1 

Сергей КройчиК

Фото автора. 
Аннинский район. 

Сегодня русскому лесу жи-
вётся несладко. Тут и бездарное 
лесопользование, и несанкцио-
нированные порубки браконье-
ров, и крупные лесные пожары, 
и варварские вырубки лесных 
массивов, подогреваемые жаж-
дой наживы. 

Но бывают и приятные ис-
ключения. 

В Аннинском районе бываю 
частенько. Не раз посещал вла-
дения местного лесхоза, где в по-
следние годы хозяйствует ООО 
«Аннинский лес». Оно было 
образовано в октябре 2006 года, 
и через пару месяцев  получило 
в аренду более 19 тысяч гектаров 
лиственного и хвойного леса.  
В договоре говорилось о том, 
что арендатор заготавливает не 
просто деловую древесину, но и 
активно занимается лесовосста-
новлением. 

И вот первые итоги.
Только за первый год аренды 

заготовлено более 9,5  тысячи 
кубометров древесины, которая 
реализовывалась предприятиям 
как в  регионе, так и  среди мест-
ного населения. В прошлом году 
только  налогами «Аннинский 
лес» принёс в государственный 
бюджет более одного миллиона 
рублей.    

- Поскольку мы коммерсан-
ты,  - говорит руководитель 
ООО «Аннинский лес» Михаил 
Сидоров, - то, естественно, счи-
таем каждую копейку. Но мы же 
живём на этой земле, поэтому 
средств на природоохранные 
работы не жалеем. Раньше они 
ложились на плечи лесничества. 
А сегодня о восстановлении 
порубок заботимся и мы. И с 
каждым годом масштабы нашей 
работы увеличиваются. В 2007 
году высажено  молодого леса на 
восьми гектарах. Ещё на 12 гек-
тарах велся уход за посадками: 
подкармливали минеральными 
удобрениями, очищали лес от 
сушняка и так далее. А уже в 
2008-м мы высадили молодняк 
(преимущественно дуба, сосны 
и тополя) на 44 гектарах. На 142 
гектарах провели уход. Мине-
рализированные полосы теперь 
превышают 406 километров. 
Занимаемся и профилактикой: 
устанавливаем на опасных в 
противопожарном плане участ-

ках аншлаги, выставляем шлаг-
баумы.

- Выходит,  что вы не столь-
ко лесопользователи, сколько 
лесоводы?

- Оба эти вида работ тесно 
связаны друг с другом. Разуме-
ется, мы занимаемся перера-
боткой леса в пиломатериалы. 
Если в 2007 году мы в основном 
реализовывали кругляк, то в 
2008-м произвели 837 кубов 
пиломатериалов. А в этом эта 
цифра будет почти на треть 
больше.

- Производство пиломате-
риалов требует дополнительно 
рабочих мест?

- Вот именно! Мы созда-
ём новые рабочие места. У 
нас сегодня трудится более 
50 человек, зарплата которых 
постоянно растёт. Хочу на-
звать Александра Сальникова, 
Сергея Бирюкова, Юрия Фи-
липпова, Евгения Андреева, 
Игоря Сочкова. Это классные 
специалисты.  

- Вы рассказываете о своей 
работе в столь светлых тонах, 
что возникает ощущение: у   
аннинских лесников нет про-
блем?

- Ну почему же нет?! Ка-
питального ремонта требуют  
пилорамный цех и другие под-
собные помещения. Устаревает 
оборудование, но мы стараемся 
оперативно решать возникаю-
щие проблемы. Закуплено новое 
современное оборудование, 
ведётся ремонт служебных по-
мещений. Оказываем и благо-
творительную помощь: помогли 
с ремонтом детскому оздорови-
тельному лагерю «Полянка», 
средней школе в селе Рамонье – 
приобрели компьютер, районно-
му Дворцу культуры - закупили 
музыкальное оборудование, а 
православной церкви помогли 
со стройматериалами.  В общей 
сложности на социальную сферу 
перечислено более 200 тысяч 
рублей.

Сегодня в области, в ходе ре-
формы лесного хозяйства, дело 
постепенно меняется к лучше-
му. Под патронажем Управле-
ния лесного хозяйства Воро-
нежской области сохраняется 
количество зелёных массивов в 
регионе. По официальным дан-
ным, в этом году искусствен-
ное лесоразведение в планах 
превысит более одной тысячи 
гектаров.  И очень хочется на-
деяться на то, что работа в этом 
направлении будет продолжена 
и дальше. 

Помня  
о потомках
Экология | Арендатор аннинского леса 
заботится не только о производстве 
пиломатериалов

Руководитель ООО «Аннинский лес» Михаил Сидоров. 

На открытии 
трамвайного 

движения в Воронеже 
присутствовал знаменитый 
писатель Илья Ильф.

Восемь лет назад наш трамвай отметил юбилей. Последний 
юбилей?

Когда материал уже был подготовлен к печати, пришло со-
общение о некоторых изменениях в администрации области. 
В частности, департамент здравоохранения и социального 
развития ликвидируется.  Воронежская медицина вновь стала 
«самостоятельной единицей» - руководителем департамента 
здравоохранения назначен Ролдугин Геннадий Николаевич. 
Несколько слов о нём. Родился в 1957 году, в 1980-м окончил 
Воронежский мединститут, по специальности кардиолог, с 
1985г. работает начальником медико-санитарной части №33 
в г.Нововоронеже, доктор медицинских наук.

Тамара ГАшимовА

С 1 апреля в Воронеже станет чище благодаря месячнику бла-
гоустройства. Санитарные дни в районах города пройдут 1, 8, 15, 22 и 
29 апреля. Коммунальные службы и жители города займутся уборкой 
и благоустройством улиц и площадей, мостов и путепроводов, парков 
и скверов, жилой зоны и улиц частного сектора. Общегородской суб-
ботник намечен на 25 апреля. 

Порядок на кладбищах будет наводиться 1, 8 и 15 апреля - перед 
Вербным воскресеньем, Пасхой, Красной горкой, Днём Победы и 
Святой Троицей. 

Как и прежде, горожанам в эти дни предоставят дополнительные 
автобусные маршруты помимо уже действующих. Так, на Лесное 
кладбище можно будет уехать с Юго-Западного кладбища, улиц Холь-
зунова, Владимира Невского (у/м «Молодёжный»), Газовой, 9 Января 
(к/т «Луч») и Юго-Западного жилого района. На Юго-Западное 
кладбище – с улиц Хользунова, 9 Января (к/т «Луч»); универмага 
«Молодёжный», Юго-Западного жилого района, Центрального рынка. 
На Восточное (Левобережное) кладбище можно будет добраться от 
колледжа Минюста; от Левобережного автовокзала на улице Димитро-
ва, улиц Ильича, Остужева, сквера на улице Ростовской. К могилам на 
Никольском кладбище транспорт будет ходить только от завода ГОО, 
к Правобережному, что в поселке Шилово, - от железнодорожного 
вокзала «Воронеж-1». Кроме этого, будут действовать маршруты: 
Лесное кладбище – Правобережное кладбище; микрорайон Масловка 
(конечная остановка) – п. Буденный (ост. «Тополя-2»).

Станет чище и доступней

К концу марта существен-
ным образом изменилась 
ситуация в пунктах приема 
заявлений на жилищно-
коммунальные субсидии 
в городе Воронеже.

Николай КАлуГиН

Пресс-центр губернатора  
и правительства области

Как сообщили в департа-
менте труда и социального раз-
вития Воронежской области, 
сегодня время нахождения 
в очередях сократилось до 
минимума. По экспертным 
оценкам, это - результат сов-
местных усилий областной 
и городской власти: в Воро-
неже дополнительно к шести 
действовавшим пунктам по 
оформлению субсидий были 
открыты, оборудованы и уком-
плектованы специалистами 
еще двадцать. Еженедельно по 
средам был организован выезд 
в шесть пригородных поселков 
для консультирования населе-
ния и приема документов.

В некоторые дни общее чис-
ло посетителей, обращающих-
ся за субсидиями, доходило до 
четырех тысяч в день. Сегодня, 
как отмечают специалисты, 
ситуация нормализовалась. 

В марте число воронежских 
семей, получающих субсидии, 
превысило 46,5 тысячи. Сред-
ний размер выплат в Вороне-
же составил 1443 рубля, что 
почти в два раза выше суммы 
прошлого года. А в целом по 
области право на субсидию 
получили около 70 тысяч 
человек.

Вместе с тем в департаменте 
труда и социального разви-
тия продолжают искать пути 
оптимизации порядка приема 
граждан в пунктах назначения 
субсидий.

Для упрощения сбора и 
предоставления документов 
на назначение субсидии были 
заключены соглашения с от-
делением Пенсионного фонда 
и управлением ЗАГС. В итоге 
в настоящее время граждане 
избавлены от хождения за 
справками о размере полу-
чаемой пенсии. Кроме того, 
заявители освобождаются 
от представления справки о 
получаемых ими социальных 
пособиях и выплатах.

По закону оформившие 
субсидию на услуги ЖКХ по 
истечении шести месяцев сно-
ва должны подтверждать свое 
право на эту меру социальной 
поддержки. А это – новые 
справки, новые очереди. Что-
бы лишний раз не будоражить 
людей, в департаменте предла-
гают внести в Правительство 
РФ обоснованное предложе-
ние об увеличении этого срока 
до одного года.

Очередей нет, 
субсидии есть



«Коммуна» - ваш консультант
Раздел ведет Лариса Касюкова. Тел. 55-14-74

Права потребителей | На вопросы отвечает 
Светлана АНдреевА, председатель совета 
воронежской региональной общественной 
организации «Центр защиты прав 
потребителей» (г. воронеж,  
ул. Челюскинцев, 136, тел. 76-48-73).

Товар с рынка
Понравились стулья, которые продаются на рынке. Стоят 

недешево, а чек продавец давать отказывается. Правильно ли 
он поступает?

Если вы покупаете товар на рынке, то вам обязаны дать товар-
ный чек (технический паспорт) или документ, его заменяющий. 
Не стесняйтесь требовать.

«Говорите по-русски»
Приобрели в магазине кухонный комбайн. А когда дома стали 

смотреть инструкцию, как им пользоваться, выяснилось, что 
текст написан на иностранном языке. Что делать?

Вы приобрели непродовольственный товар, а информация 
на русском языке отсутствует, и вы не знаете, как им правильно 
пользоваться, какие этот товар имеет особенности. Такой товар 
признается товаром ненадлежащего качества, и у вас есть право 
возвратить такой товар продавцу в соответствии с п.1 ст.12 За-
кона РФ «О защите прав потребителей». Знайте, весь импортный 
товар должен «говорить по-русски».

Адрес неизвестен
Купили с мужем газовую плиту. Дома внимательно изучили 

инструкцию и обратили внимание, что в гарантийном талоне не 
указан адрес гарантийной мастерской по ремонту этой бытовой 
техники в Воронеже. Есть только адрес сервисного центра 
Москвы. Почему так?

Ситуация, в которой вы оказались, сложилась, скорее всего, 
потому, что продавец, у кого вы сделали покупку, закупил этот 
товар не у изготовителя, а через третьи руки. На основании ст. 
20 Закона «О защите прав потребителей» в данном случае по-
купатель имеет право предъявить требования по устранению 
обнаруженных недостатков как к изготовителю, так и к сервисным 
мастерским или к продавцу.

В данном случае имеет смысл обратиться к продавцу и 
предъявить претензии к нему, если недостатки проявились в 
гарантийный срок или в течение 2 лет после даты продажи. В 
случае, если дефекты были обнаружены после этого времени, 
но в течение срока службы, установленного изготовителем, – к 
изготовителю.

Что касается сроков устранения недостатков, то они должны 
быть устранены незамедлительно, если иной срок не определен 
соглашением сторон в письменном виде, но этот срок не может 
превышать 45 календарных дней.

Не морозит холодильник
При установке привезенного из магазина холодильника я 

нечаянно его поцарапал. Через четыре месяца он сломался и 
перестал морозить. В магазине мне отказали его принять без 
фабричной упаковки и снижают при этом стоимость на 30%. 
Думаю, что это незаконно.

При возращении товара с недостатками производственного 
характера покупатель не обязан возвращать его в магазин упако-
ванным – такого требования нет в законе. Независимо от того, в 
каком виде потребитель возвращает в магазин товар с недостат-
ками, ему должны полностью вернуть за него деньги. При этом 
не допускается производить какие-либо вычеты из стоимости 
товара. Товар с обнаруженными в нем заводскими недостатками, в 
каком бы он ни был виде, магазин обязан принять обратно. Более 
того, за нарушение сроков удовлетворения законных требований 
потребителя продавец некачественного товара, допустивший 
такое нарушение, уплачивает за каждый день просрочки пеню в 
размере 1% цены товара.

При возврате товара с обнаруженными в нем производствен-
ными недостатками покупатель вправе требовать у продавца 
возмещения понесенных убытков.

На приеме у нотариуса | На вопросы 
отвечает нотариус Нина БогАтых, президент 
нотариальной палаты воронежской области  
(г. воронеж, ул. Переверткина, 60, тел. 56-62-94).

Действовать по закону
Обязан ли нотариус при оформлении документов на наслед-

ство выявить всех наследников, либо он оформляет документы 
лишь на тех лиц, которые подали заявление на право наследо-
вания в течение установленного срока, не обращая внимания 
на других родственников?

Нотариус, получивший сообщение об отрывшемся наследстве, 
обязан известить об этом тех наследников, местожительство 
которых ему известно. Наследник, который подал заявление, 
должен сообщить нотариусу обо всех лицах, имеющих право на 
наследство по очереди.

Право на долю
Недавно умерла моя мать. Как выяснилось, свой дом и зе-

мельный участок она завещала своей родной сестре. Имею ли 
право на долю наследства я, ее единственный сын-пенсионер?

Если вы являетесь нетрудоспособным по возрасту, то имеете 
право на 1/2 долю от той доли, которая причиталась бы вам по 
закону. В случае, когда вы являетесь единственным наследником, 
вы имеете право на 1/2 долю от всего имущества в том случае, 
если завещание сделано после 1. 03.2003 года и на 2/3 доли, если 
завещание оформлено до 1.03 2003 года.

Если имущество подарено…
При жизни мои родители подарили мне дом. Имеет ли моя 

сводная сестра право на этот дом после их смерти?
Нет. В соответствии с законом наследуется лишь то имуще-

ство, которое принадлежало умершим на день смерти. Так как 
дом подарен родителями вам, то вы являетесь единственным 
собственником.

Квартиру – дочери
Мы живем в двухкомнатной приватизированной квартире. В 

приватизации участвовали все члены нашей семьи: я, муж, сын 
и дочь. Так как у дочери хорошие жилищные условия, я хотела 
бы переписать квартиру на сына. Как это сделать?

Каждый собственник доли в вашей квартире может подарить 
или продать свою долю любому лицу, в том числе и вашему сыну. 
Вы можете распорядиться по своему усмотрению лишь только 
своей долей.

Время открытия наследства
Что по закону признается временем открытия наследства?
Временем открытия наследства признается день смерти на-

следодателя.

Попали в автокатастрофу
Как будет наследоваться имущество супругов, если они по-

пали в автокатастрофу и умерли в один день?
В случае смерти супругов, а также других лиц, имеющих право 

наследовать друг после друга, в один день, они считаются умер-
шими одновременно. И поэтому наследство будет открываться 
после смерти каждого из них. В данном случае имущество будут 
наследовать их наследники по закону или по завещанию.

Евгений АКсёНЕНКо

По заявлениям экспертов, 
оборот на рынке экзотических 
животных только в нашей стра-
не достигает сотен миллионов 
рублей в год. Если сюда приплю-
совать доходы от соответствую-
щего инвентаря и специализи-
рованных кормов для домашних 
питомцев, то сумма получится 
впечатляющая. Поэтому неуди-
вительно, что интерес к такому 
прибыльному бизнесу, как эк-
зотические животные, находит 
отклик у торговцев.

Чтобы понять, как обстоят 
дела на воронежском рынке экзо-
тических животных, достаточно 
пройтись по зоологическим ма-
газинам и посетить выставки-
продажи. Магазинов, которые 
специализируются на продаже 
животных и оборудования по 
уходу за таковыми, в Воронеже 
превеликое множество: круп-
ные торговые организации, не-
большие киоски или уголки при 
универмагах. 

Некоторые из представленных 
в продаже животных являются 
редкими и нуждающимися в 
охране видами. Поэтому возни-
кает вопрос о путях попадания 
этого живого товара в продажу. 
Нередко путь этот связан с кон-
трабандным вывозом животных 
из мест обитания. 

Да и само содержание некото-
рых представителей тропической 
фауны у себя дома может быть 
сопряжено с определённым ри-
ском. Ядовитые змеи, пауки или 
тропические амфибии могут 
запросто убить своего хозяина, 
оказавшегося невнимательным.

Одним из последних шиков в 
мире «домашних экзотов» стали 
пауки-птицееды, скорпионы и 
тропические насекомые. «Дер-
жать дома ядовитых насекомых 
и паукообразных, конечно же, 
не рекомендуется, - заявляет 
профессор кафедры экологии 
и систематики беспозвоноч-
ных животных Воронежского 
госуниверситета Виктор Го-
луб, - поскольку всегда есть 
опасность, что они убегут из 
своих террариумов и создадут 
реальную угрозу для взрослых, 
а в особенности для детей. Такие 
животные должны содержаться 
в зоомузеях, зоосадах и живых 
уголках при соответствующих 
организациях, где есть специали-
сты, способные обеспечить этим 
созданиям необходимые условия 
содержания и организовать со-
ответствующие меры безопас-
ности». И впрямь, нередко в 

средствах массовой информации 
появляются сообщения о том, что 
в подвале поселился удав, а по 
кухне бегает гигантский паук. Не 
надо забывать, что это животные 
дикие и место их в естественной 
среде обитания.

Такой же точки зрения при-
держиваются и упомянутые про-
фессором специалисты - сотруд-
ники Воронежского зоосада. За-
ведующая зоосадом Инна 
Субботина, говоря 
о популярности 
на содержание 
экзотических 

животных, сообщает: «Это смо-
тря о какой экзотике идёт речь. 
Если это ядовитые змеи или 
пауки, то их содержание в до-
машних условиях однозначно не-
желательно. Тому есть несколько 
причин. Во-первых, они могут 
причинить вред здоровью своих 
хозяев. Во-вторых, это большие 
сложности в создании оптималь-
ных условий содержания: не-
достаточно места в террариуме, 
неполноценная кормовая база, 
трудности в поддержании таких 
параметров, как температура, 
освещённость и влажность, к 
показаниям которых животные 
весьма чувствительны. Это лишь 
немногочисленные факторы, 
которые сказываются на жизне-
деятельности такого питомца. 
В-третьих, содержание этих 
животных требует квалифици-
рованной ветеринарной помощи, 
если в этом возникнет потреб-
ность. Не надо забывать и о том, 
что приобретённый питомец 
может оказаться переносчиком 
паразитов и различных заболева-
ний опасных для человека». 

Но всё это не означает, что 
следует отказывать себе в при-
обретении любимца. Важно лишь 
понимать, кого можно содержать, 
а кого абсолютно недопустимо. 
Инна Субботина говорит, что 
можно спокойно приобретать 
волнистых попугайчиков, ак-
вариумных рыбок, словом, тех 
животных, которые не требуют 
столь сложных условий содер-
жания и не представляют опас-
ности для своего владельца. Но 
опять-таки при выборе питомца 
нужно тщательно подходить к 
вопросу, где покупать животное. 
Всегда требовать справку от 
ветеринарного врача. А кроме 
того, обеспечить своего питомца, 
например, того же волнистого 
попугайчика, всем необходимым: 
просторной клеткой, полноцен-
ным кормом, а главное – лаской 
и вниманием!

Недавно в Воронеже на про-
спекте Революции открылась 
очередная выставка-продажа 
экзотических животных, на ко-
торой демонстрируются разно-
образные представители миро-
вой фауны. При желании здесь 
же предлагают приобрести не-
которых животных, к примеру, 
можно купить паука-птицееда. 

И опять встаёт вопрос: по-
купать или не покупать? Орга-
низаторы выставки говорят, что 
прежде, чем продать то или иное 
животное, они всё хорошенько 
расскажут об особенностях со-
держания питомца и целесо-
образности его приобретения. Но 
так ли уж легко соблюдать такую 
этику, когда в статусе выставки 
значится слово «продажа»? И 
слово это определяющее. А зна-
чит, все последствия приобрете-
ния экзота полностью ложатся на 
плечи покупателя.

А учитывая тот факт, что пре-
обладающее число покупателей 
экзотических животных не имеет 
даже элементарных знаний о 
своих питомцах и условиях их 

содержания, становится очевид-
ной судьба купленного создания, 
полная трагизма и мучений. 
Чтобы ещё раз убедиться в этом, 
пришлось совершить небольшой 
рейд по зоологическим магазинам 
и стать свидетелем прискорбных 
сцен приобретения животных. 
В одном из магазинов продавец 
с восторгом рассказывал, какое 
забавное животное - черепаха 
трионикс, но при этом ни словом 
не обмолвился о том, что это 
хищник, которому требуются 
особенные сложные условия 
содержания, и не сообщил поку-
пателю, что через несколько лет 
эта рептилия, имеющая длинную 
гибкую шею, способна будет за-
просто откусить человеку палец. 
И это лишь один пример из ты-
сячи подобных. 

Владельцы некоторых воро-
нежских ресторанов и ночных 
клубов, не задумываясь, при-
обретают для своих заведений 
игуан и кайманов. Посетители 
радостно визжат от вида таких 
экзотов, а хозяева набивают свои 
карманы прибылью. А что же жи-
вотные? А животные, лишённые 
в тесных террариумах возмож-
ности двигаться, атрофируются 
и превращаются в живые трупы, 

доживающие свои дни в 
качестве «популярных 

звёзд».
 А ведь многие из 

этих животных, ко-
торые становятся 

товаром на рын-
ке экзотов, на-

х о д я т с я  п о д 
угрозой исчез-

новения. И не-
известно, сколько 

времени эти виды ещё 
просуществуют в природе 

перед тем, как окончательно 
исчезнут с лица планеты. 

Да и зачем покупать столь 
редких и сложных в содержании 
животных, когда есть весьма 
милые и безвредные создания, 
содержание которых дарит ра-
дость общения и искреннюю 
дружбу. Волнистые попугайчики, 
морские свинки, аквариумные 
рыбки и многие другие, которые 
уже долгие годы разводятся в 
неволе и могут быть названы до-
машними. Такой питомец может 
по-настоящему скрасить жизнь 
и стать членом и любимцем всей 
семьи. 

К сожалению, законодатель-
ство сейчас не в состоянии кон-
тролировать рынок экзотических 
животных, а соответствующие 
службы не могут пресечь все 
нарушения. Остаётся только 
надеяться на сознательность и 
благоразумие граждан, которые 
устоят перед покупкой дикого 
животного, независимо от того, 
каким бы привлекательным оно 
им ни показалось. И может, тог-
да мы ещё долгие годы сможем 
любоваться загадочным миром 
животных в их естественной сре-
де обитания – в дикой природе. 
Выбор остаётся за каждым!

Экзоты в квартире
Природа и мы | Содержание экзотических животных в домашних условиях: за и против
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В последние годы в обществе всё более модным становится 
содержание редких экзотических животных в домашних 
условиях. Если ещё в конце прошлого века в квартирах во-
ронежцев встречались всё больше волнистые попугайчики 
да аквариумные рыбки, то в последние годы там можно 
увидеть настоящие редкости животного мира: изящных 
змей, тропических насекомых и множество других экзотов. 
С одной стороны, это своеобразная близость к природе, а с 
другой – куча проблем и риск серьёзно пострадать от укуса 
своего ядовитого питомца. 
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ПРОТОКОЛ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА
на право заключить государственный контракт на выполнение  

капитального ремонта для нужд департамента здравоохранения и соци-
ального развития Воронежской области

1. Торги проводит: уполномоченный орган.
Уполномоченный орган: департамент финансово-бюджетной политики Воронежской об-
ласти.
Специализированная организация: государственное учреждение «Финанс-групп».
Государственный заказчик: департамент здравоохранения и социального развития Воро-
нежской области.
2. Предмет государственного контракта. Объём выполняемых работ. Место выполнения ра-
бот. Начальная (максимальная) цена контракта.

№ 
лота Предмет государственного контракта

Объём вы-
полняемых 

работ*

Место выполнения 
работ

Начальная (мак-
симальная) цена  
контракта, руб.

1

Капитальный ремонт помещений 5-го 
этажа 1-го корпуса для размещения 

компьютерного томографа для объемно-
го сканирования тела (общестроитель-
ные работы, отопление и вентиляция, 

электроснабжение, сети связи, пожар-
ная и охранная сигнализация, наружные 
сети электроснабжения, пусконаладоч-

ные работы)

Строитель-
ный объем - 

950,00 м3

ГУЗ «Воронежская 
областная клиниче-
ская больница №1», 
394066, г. Воронеж, 

Московский проспект, 
151 (корпус №1,  

5-й этаж)

5 076 624,00

* полный объем выполняемых работ указан в технической части документации об 
аукционе

Сроки выполнения работ: с момента заключения государственного контракта до 
20.05.2009 г.
Источник финансирования: областной бюджет.
Извещение о проведении настоящего открытого аукциона опубликовано 21 февраля  
2009 г. в газете «Коммуна» №25.
3. Аукционная комиссия определена в следующем составе: 
1.Барсукова Наталья Николаевна - председатель комиссии - заместитель руководителя де-
партамента финансово-бюджетной политики Воронежской области;
2. Бавыкина Маргарита Михайловна - заместитель председателя комиссии – начальник 

отдела организации и проведения торгов на выполнение работ, оказание услуг 
департамента финансово-бюджетной политики Воронежской области;
3. Ефремова Ирина Вячеславовна - заместитель председателя комиссии – ведущий 
консультант отдела организации и проведения торгов на выполнение работ, оказание услуг 
департамента финансово-бюджетной политики Воронежской области;
4. Панченко Елена Александровна  - ведущий консультант правового отдела департамента 
финансово-бюджетной политики Воронежской области;
5. Петрова Светлана Геннадьевна - секретарь комиссии – ведущий консультант отдела 
организации и проведения торгов на выполнение работ, оказание услуг департамента 
финансово-бюджетной политики Воронежской области;
Члены комиссии:  
6. Иванов Михаил Васильевич - заместитель руководителя департамента здравоохранения 
и социального развития Воронежской области;
7. Филимонов Сергей Алексеевич - ведущий консультант отдела сводного экономического 
анализа и прогнозирования департамента здравоохранения и социального развития 
Воронежской области;
8. Щукина Виктория Викторовна - директор ГУ «Центр обеспечения деятельности 
учреждений здравоохранения»;
9. Хоперский Валерий Андреевич - начальник технического отдела ГУ «Центр обеспечения 
деятельности учреждений здравоохранения»;
10. Попова Оксана Александровна -начальник отдела подрядных торгов ГУ «Финанс-групп»;
11. Ступников Олег Анатольевич  - юрисконсульт юридического отдела ГУ «Финанс-групп»;
12. Ерёменко Александр Алексеевич - экономист отдела подрядных торгов ГУ «Финанс-
групп».
Заседание проводится в присутствии 7 членов комиссии. Кворум имеется. Комиссия 
правомочна. 
4. Непосредственно до начала аукциона членами аукционной комиссии большинством 
голосов аукционистом выбрана Попова Оксана Александровна.
5. Место, дата и время начала проведения аукциона.
Аукцион проводится по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.
Аукцион начался 26 марта 2009 г. в 10 часов 05 минут по московскому времени.
Уполномоченным органом ведется аудиозапись аукциона.

6. Сведения об участниках аукциона:

Рег. номер заявки /  
номер, присвоенный 

участнику при  регистра-
ции на аукционе

Участник аук-
циона Почтовый адрес Место нахождения

1 ООО «Эльфан» 394035, г. Воронеж, ул. Со-
фьи Перовской, д. 104

г. Воронеж, ул. Софьи Перов-
ской, д. 104

2
ООО «Регион-

ТехСтрой»
394043, г. Воронеж,  

ул. Ленина, д. 12, офис 12
394043, г. Воронеж, ул. Ленина, 

д. 12, офис 12

4 ЗАО «ТЕРМИТ»
394030, Воронеж, пер. 

Электронный, 27
394030, Воронеж, пер. Элек-

тронный, 27

5 ООО «СПМК-7»
394026, г. Воронеж, ул. Мо-

сковский проспект, 10
394026, г. Воронеж, ул. Москов-

ский проспект, 10

6
ООО Фирма 

«РИАН»
394030, г. Воронеж, ул. Кар-

ла Маркса, 67
394030, г. Воронеж, ул. Карла 

Маркса, 67

7
ООО «Интер-

строй»
394040, г. Воронеж, ул. Гео-

физическая, 1 А
394036, г. Воронеж, ул. Карла 

Маркса, д. 68

6. Сведения о победителе аукциона и участнике аукциона, который сделал предпоследнее 
предложение о цене контракта.
Победитель аукциона: участник №7 – ООО «Интерстрой» (394036, г. Воронеж, ул. Карла 
Маркса, д. 68).
Предложение о цене контракта: 3 756 701,76 руб.
Участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене контракта: участник №4 
– ЗАО «ТЕРМИТ» (394030, Воронеж, пер. Электронный, 27).
Предложение о цене контракта: 3 782 084,88 руб.
В соответствии с частью 7 статьи 37 Федерального закона  от 21.07.2005г. № 94-ФЗ «О 
размещении заказов на поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг для государ-
ственных и муниципальных нужд» заказчик в течение трех рабочих дней передает победи-
телю аукциона экземпляр настоящего протокола и проект контракта для подписания.

7. Заседание комиссии окончено 26 марта 2009 г. в 10 часов 13 минут по московскому 
времени.
8. Подписи.
Протокол подписан всеми присутствующими на заседании членами аукционной комиссии:
 - от уполномоченного органа:

Председатель комиссии Барсукова Н.Н.
Член комиссии Панченко Е.А.

- от заказчика:

Член комиссии Щукина В.В.
Член комиссии Хоперский В.А.

Член комиссии Попова О.А.
Член комиссии Ступников О.А.
Член комиссии Ерёменко А.А.

В режиме 
телемоста
воронежские 
врачи с коллегами 
обсудили проблемы 
онкологии
Вадим ПАВЛЕНКо

 На базе областной кли-
нической больницы № 1 со-
стоялась межрегиональная 
научно-практическая конфе-
ренция, посвященная вопросам 
гормонотерапии онкологиче-
ских заболеваний у женщин. 
Конференция прошла в режиме 
телемоста, связавшего воро-
нежских врачей-онкологов, а 
также их коллег, прибывших в 
столицу Черноземья из Липец-
ка, Тамбова, Курска, Рязани и 
Орла, с профессорами Россий-
ской медицинской академии 
последипломного образования 
(г.Москва) и ведущими науч-
ными сотрудниками Научно-
исследовательского института 
онкологии им. Н.Н.Петрова 
(г.Санкт-Петербург).

В ходе телеконференции 
участники затронули актуаль-
ные проблемы диагностики 
новообразований у женщин, 
использования гормонов в 
лечении данной патологии. 
Были представлены доклады 
российских и зарубежных про-
фессоров.

На сегодняшний день тео-
ретические и практические 
достижения отечественной он-
кологии позволяют оказывать 
весьма эффективную помощь 
больным, но лишь при условии 
своевременной диагностики за-
болевания. В этой связи особую 
важность приобретают профи-
лактические осмотры населе-
ния, диспансеризация и другие 
мероприятия, нацеленные на 
решение данной задачи.

Добавим, что организацию 
и оказание онкологической 
помощи населению Воронеж-
ской области осуществляют 
врачи-онкологи профильного 
клинического диспансера. Под 
руководством департамента 
здравоохранения специалисты 
активно участвуют в реализа-
ции областной целевой про-
граммы «Предупреждение и 
борьба с заболеваниями соци-
ального характера на 2007-2011 
годы (подпрограмма «Онколо-
гия»)».

Отметим также, что в ходе 
ежегодной дополнительной 
диспансеризации работающих 
граждан (это одно из ведущих 
направлений приоритетного 
национального проекта «Здо-
ровье») все женщины старше 
40 лет обязательно проходят 
маммографию (рентгенологи-
ческое исследование молочной 
железы). В 2006-2007 гг. в 
учреждения здравоохранения 
г.Воронежа и районов области в 
рамках ПНП «Здоровье» были 
поставлены 42 маммографа 
с низкой лучевой нагрузкой. 
Это значительно приблизило 
важную диагностическую про-
цедуру к населению, повысило 
ее доступность. А главное – по-
зволило значительно улучшить 
выявляемость рака молочной 
железы на ранних стадиях.

Воронежские онкологи ведут 
активную профилактическую 
работу среди населения, вы-
езжают в районы и отдаленные 
села области, проводят профос-
мотры, постоянно совершен-
ствуют свою квалификацию.

В ближайшее время про-
должится поэтапное улучшение 
материально-технического 
обеспечения онкологической 
службы, совершенствование 
стандартов лечения больных.

Анастасия БыРКА

Как остановить кровотечение? Что делать 
при ушибе или переломе? Как поступить, когда 
в квартире пахнет газом? Это и многое другое 
узнали ребята из Воронежской общественной 
организации «Молодое поколение за безопас-
ность движения» и другие юные участники сбо-
ров «Малой академии – 555», проходящих уже 
двадцать пятый по счёту раз. Девиз сборов выра-
жен в трёх пятёрках: «Учиться на «5», трудиться 
на «5», родную страну на «5» защищать!»

Первый сбор активистов под названием 
«Светофор – 555» был проведен в Воронеже в 
1984 году, а название «Малая академия – 555» 
пришло позже. Традиционно на сборах «ака-
демии» проводятся занятия по нескольким 
направлениям. 

В этом году в детском лагере «Зелёный ого-
нёк» на кафедре «Снайпер» ребят в возрасте от 
пяти до пятнадцати лет обучают технике стрель-
бы из пневматического оружия, танцевальные 
движения им показывают руководители тан-
цевальной кафедры, о правах и обязанностях 

гражданина РФ рассказывают на правовой, а 
Правила дорожного движения дети изучают, 
когда попадают на «Стоп-час». Сборы длятся 
пять дней – до 30 марта.

– Главное – обучить детей азам безопасной 
жизнедеятельности, – поясняет задачи сборов 
«Малой академии – 555» пресс-секретарь обще-
ственной организации Юлия Чернушкина. – 
Ведь даже немногие взрослые знают, как себя 
вести в ситуациях, когда срочно нужна первая 
помощь, а ведь именно от неё зависит порой 
жизнь человека.

Юные «академики» – за безопасность!
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Должность/Квалификационные требования

Начальник отдела  -  1 вакансия:    
К стажу работы: не менее 2 лет стажа государственной граждан-

ской службы  (государственной службы иных видов) или не менее 
4 лет стажа работы по специальности.

К уровню профессионального образования:  высшее эконо-
мическое.

К знаниям и навыкам:  знание законодательных и нормативных 
актов в финансово-бюджетной сфере;   навыки: оперативного 
принятия  и реализации управленческих решений, анализа и 
прогнозирования, квалифицированного планирования работы, 
ведения деловых переговоров, публичного выступления, на-
выки организации работы по эффективному взаимодействию с 
государственными органами,  владения  компьютерной  и другой  
оргтехникой, необходимым программным обеспечением.   

Заместитель начальника отдела  – 1 вакансия: 
К стажу работы: не менее 2 лет стажа государственной граждан-

ской службы  (государственной службы иных видов) или не менее 
4 лет стажа работы по специальности.

К уровню профессионального образования:  высшее  эконо-
мическое

К знаниям и навыкам:  знание  законодательных   и    норматив-
ных   актов   в  финансово - бюджетной сфере; практические навыки 
по ведению бухгалтерского учета и навыки работы с программой 
1С-Предприятие  и другие программы по обмену с казначейством 
и налоговой инспекцией,  знание работы   офисной  оргтехники. 

Заместитель начальника  отдела  -  1 вакансия:  
К стажу работы: не менее 2 лет стажа государственной граждан-

ской службы  (государственной службы иных видов) или не менее 
4 лет стажа работы по специальности.

К уровню профессионального образования:  высшее   эконо-
мическое,  юридическое.

К знаниям и навыкам:  знание законодательных и норматив-
ных актов в финансово-бюджетной сфере; наличие практических 
навыков по ведению бухгалтерского учета   и  (или)  контрольно- 
надзорной  и финансовой работы   в  учреждениях  и   организа-
циях   бюджетной сферы, практические навыки по руководству 
подчиненными должностными лицами, умение  эффективно и 
последовательно организовывать работу ревизионных групп,  на-
выки работы на компьютере и другой  оргтехнике.   

Главный  специалист-эксперт - 1 вакансия:   
К стажу работы: без предъявления требований к стажу; 
К   уровню   профессионального образования:    высшее  профес- 

сиональное.   

К знаниям и навыкам:  знание  законодательных   и    нормативных   
актов в финансово-бюджетной сфере; наличие навыков по  
организации делопроизводства  и ведению архива,   навыки работы 
на  компьютере   с программами   Windows,  Microsoft  Word,  Micro-
soft  Excel и другой    оргтехнике, знание порядка закупки товаров, 
работ и услуг для государственных нужд.   

Главный контролер-ревизор  -  1 вакансия: 
К стажу работы: не менее 2 лет стажа государственной граждан-

ской службы  (государственной службы иных видов) или не менее 
4 лет стажа работы по специальности.

К уровню профессионального образования:  высшее  эконо-
мическое.

К знаниям и навыкам:  знание законодательных и норматив-
ных актов в финансово-бюджетной сфере; наличие практических 
навыков по ведению бухгалтерского учета   и  (или)  контрольно- 
надзорной  и финансовой работы   в  учреждениях  и   организа-
циях   бюджетной сферы,  умение  эффективно и последовательно 
организовывать работу  ревизионных групп,  навыки работы на 
компьютере  и   другой  оргтехнике.    

Должностные обязанности предусматривают командировочные 
поездки  на территории  РФ.

Режим работы начальника отдела,  заместителя начальника 
отдела, главного специалиста-эксперта, старшего специалиста 1-го 
разряда  –  ненормированный служебный день.  

Режим   работы   главного    контролера-ревизора  –  нормированный 
служебный день.

Более полную  информацию о требованиях к профессиональным 
знаниям и навыкам,  о проведении конкурса  и о необходимом 
пакете документов    можно получить по адресу: ул. Карла  Маркса, 
д. 55, г. Воронеж, 394036, Россия,   и   на  сайте  Территориального 
управления Федеральной службы финансово-бюджетного надзора 
в Воронежской области: http://web.vrn.ru/tyfsfbnvo.

Прием документов, подлежащих  представлению на конкурс, 
осуществляется в течение 30 дней с момента  опубликования  
данного объявления в настоящем периодическом печатном  
издании,  по адресу: ул. Карла  Маркса, д. 55, г. Воронеж, 394036, 
Россия,  по вторникам и четвергам с 14.00  до  17.00  (кабинет 
№ 201). 

  Несвоевременное представление документов, представление 
их в неполном объеме или с нарушением правил оформления 
без уважительной причины являются основанием для отказа 
гражданину в их приеме.   

Контактный  телефон/факс:   8 (4732)  53-11-64.

ТерриТориальное управление Федеральной службы Финансово-бюджеТного надзора в воронежской обласТи 
объявляеТ о приеме  докуменТов  для учасТия в конкурсе на замещение ваканТных должносТей   

государсТвенной   гражданской   службы   российской   Федерации

ИзвещенИе о проведенИИ торгов 
по продаже земельного участка

форма торгов: конкурс, закрытый по форме подачи предложений о цене.
Срок принятия решения об отказе о проведении торгов – не позже 

30.03.09г.
Предмет торгов:
- продажа земельного участка площадью 690 кв. м. из земель населенных 

пунктов, расположенного по адресу: г.Эртиль, ул.Первомайская, д. 1-з.
Стартовая (начальная) цена: 65000 рублей для размещения  и обслужи-

вания складского помещения.
организатор торгов: администрация Эртильского муниципального района.
Форма заявок об участии в торгах и дополнительная информация о предметах 

торгов представляется по месту приёма документов.
Приём заявок и прилагаемых к ним документов осуществляется по адресу: 

г.Эртиль, пл.Ленина, 1, комн. 208, в рабочие дни с 30.03.09 по 28.04.09 вклю-
чительно.

Перечень документов, представляемых для участия в торгах: заявка, копия 
паспорта (для физических лиц), нотариально заверенные копии учредительных 
документов и решений уполномоченного органа претендента, разрешающего 
приобретение имущества (для юридических лиц).

Торги состоятся 30.04.09 в 10.00 по адресу: г.Эртиль, пл. Ленина, 1, комн. 209, 
путём вскрытия запечатанных конвертов с предложениями о цене.

Победителем конкурса признаётся участник торгов, предложивший наибольшую 
цену при условии выполнения таким победителем условий конкурса.

Подведение итогов торгов состоится 30.04.09 по месту их проведения в форме 
подписания протокола о результатах торгов.

Договор купли-продажи заключается в течение 5 дней с даты подведения 
итогов торгов.

С информацией по проведению общего собрания можно ознакомиться по адресу: г.Воронеж, 
ул.Орджоникидзе, дом 6. Телефон: 55-59-72, 55-36-64.

Совет директоров оао «Кожгалантерея».

открытое акционерное общество «кожгалантерея» 
проводит 

Годовое общее Собрание аКционеров
Форма проведения – очная.
Дата, время и место проведения – 28 апреля 2009 года в 11.00 по адресу: г.Воронеж, 

ул.Орджоникидзе, 6. Начало регистрации участников собрания – в 10.00.
Список лиц, имеющих право на участие в годовом общем собрании акционеров, составлен по 

состоянию реестра на 30 марта 2009 года.
Повестка дня:

1. Утверждение в качестве счетной комиссии 
регистратора общества.

2. Утверждение годового отчета, годовой 
бухгалтерской отчетности, в том числе отчета о 
прибылях и убытках (счета прибылей и убытков 
общества) за 2008 год, а также распределение 
прибыли, в том числе выплата (объявление) 

дивидендов и убытков по результатам финан-
сового 2008 года.

3. Избрание членов Совета директоров 
общества.

4. Избрание членов Ревизионной комиссии 
общества.

5. Утверждение аудитора общества.

сообщения, реклама, объявления

Спорт за неделю
воронеж  и  область

Дождёмся 22 апреля
Лишь в конце прошлой недели Профессиональная 
футбольная лига опубликовала окончательный состав 
всех зон второго дивизиона и календари игр. Столь за-
тянувшаяся задержка была вызвана неопределённостью 

с судьбами многих команд, которых настиг финансовый кризис. 
В итоге в зоне «Центр» вместо двадцати коллективов на старт 
выйдут только семнадцать. Пензенский «Зенит» и подмосковный 
клуб «Луховицы» в самый последний момент лишились профес-
сионального статуса, а один из фаворитов турнира – саранская 
«Мордовия» – переведен в зону «Урал-Поволжье».
К счастью, финансовый кризис не коснулся трёх представителей 
Воронежской области – «ФСА», «Факел» и лискинский «Локо-
мотив». Чемпионат стартует 22 апреля. В первом туре подопечные 
Валерия Шмарова на Центральном стадионе профсоюзов примут 
брянское «Динамо», железнодорожники в Лисках встретятся со 
смоленским «Днепром», а «ФСА» на выезде сыграет с тамбовским 
«Спартаком». Первое «дерби» двух воронежских команд пройдёт 
29 апреля, когда «ФСА» и «Факел-Воронеж» проведут матч 1/256 
финала Кубка России.

«Факел» укрепляется
Опытный форвард Денис Жуковский принял при-
глашение Валерия Шмарова и будет включён в заявку 
«Факела». Напомним, что прошлый сезон Жуковский 
провёл в составе «Динамо-Воронеж», а в течение всей 

предсезонки пытался трудоустроиться  в командах первого диви-
зиона. Однако ни липецкому «Металлургу», ни новосибирской 
«Сибири» он не подошёл, а вот «Факелу» как раз нужен опытный 
и забивной нападающий.

Тем временем воронежцы завершили программу третьего юж-
ного сбора, который прошёл в Сочи. Там футболисты «Факела» 
сыграли вничью - 0:0 с вологодским «Динамо», сенсационно обы-
грали челнинский «КАМАЗ» – 1:0 и уступили ещё одному пред-
ставителю первого дивизиона – новотроицкой «Носте» – 0:2.

Только «серебро»
Второе место в первенстве России по гандболу среди 
дублирующих команд воронежцы могут занести себе в 
актив. Но ведь победа в турнире у игроков «Энергии-2» 
была так близка. Тем более заключительный тур прохо-

дил в Воронеже, и хозяева площадки по праву считались явными 
фаворитами. Подопечные Сергея Аксёнова дважды одержали 
победы в поединках с подмосковным клубом «ПЛ-56 - Чеховские 
медведи» и ставропольским «Динамо-Виктор-2». Но главные 
матчи с краснодарским «СКИФом-2» воронежцы проиграли – 
22:24 и 26:27. Таким образом, отстав от победителя на три очка, 
юные «энергетики» вынуждены довольствоваться серебряными 
наградами.

Получили по заслугам
Зачастую складывается такая ситуация, что тренеры команд 

по игровым видам спорта всегда на виду: о них пишут в газетах, 
показывают по ТВ. Даже если эти наставники, по большому счёту, 
ещё ничего и не добились. А вот о детских тренерах вспоминают 
нечасто. На прошлой неделе прошло мероприятие, которое, без-
условно, заслуживает внимания. В воронежском Парламентском 
центре чествовали триумфаторов федерального проекта «Лучший 
детский тренер». Победителя в различных номинациях стали: 
Наталья Когтева, Вадим Акулинкин, Борис Капанадзе и Павел 
Донских. А главного приза и номинации «Народный тренер» 
удостоился патриарх воронежского спорта, почётный гражданин 
нашего города, Заслуженный тренер России по акробатке Евгений 
Алексеевич Анцупов.

Топтание на месте
Очередные матчи на выезде и в родных стенах провели 
волейболисты «Кристалла». В Смоленске подопечные 
Ивана Шабунина сыграли с местной студенческой 
командой «СГАФК-Феникс», и сначала уступили 1:3 

по партиям, а затем взяли реванш с тем же счётом. В домашних 
поединках с некогда грозным клубом ЦСКА воронежцы добились 
такого же результата, с той лишь разницей, что счёт партий был 
2:3 и 3:2. Две победы в четырёх играх никак не отразились на тур-
нирных показателях – за тур до финиша чемпионата «Кристалл» 
по-прежнему занимает восьмое место.

Цель близка
Женский волейбольный клуб «Воронеж» ещё более укре-
пил лидерство в первенстве России среди команд первой 
лиги. Второй круг финального этапа подопечные Левона 
Джагиняна открыли матчами в Рязани. Безоговорочным 

фаворитам первенства обыграть скромных середнячков не соста-
вило большого труда. Краснодарский коллектив «КСДЮШОР-
Динамо» был дважды повержен с одинаковым счётом – 3:0, 
а ВК «Анапа» – 3:1 и 3:0. Таким образом, волейбольный клуб 
«Воронеж» близок к тому, чтобы завоевать путёвку в высшую 
лигу «Б» досрочно.

Мучения вместо футбола
Пожалуй, как один из самых неинтересных за многие 
годы можно охарактеризовать завершившийся на этой 
неделе зимний чемпионат Воронежской области по 
футболу. Ещё до его начала высокий стартовый взнос 

вынудил многие команды отказаться от участия в этих соревно-
ваниях. В итоге на старт вышли всего двенадцать коллективов, 
но уже вскоре сошла с дистанции «Стрела». Чемпион области 
среди ветеранов не захотел проводить матчи на поле стадиона 
«Мир футбола», которое находилось в плохом состоянии. Орга-
низаторам турнира многие игры приходилось переносить, так что 
чемпионат затянулся до конца марта. На первый план вышло не 
мастерство, а бойцовские качества. В итоге первое место завоевал 
новохопёрский «Хопёр», вслед за ним расположились новоусман-
ский «Олимпик» и воронежский «Рудгормаш». Кстати, из-за 
финансового кризиса футбольный клуб с богатыми традициями 
- «Рудгормаш» - прекращает своё существование.

За свой счёт?
Около полутора сотен юных спортсменов приняли уча-
стие в первенстве области по тхэквондо среди юношей 
и девушек 1995-1997 годов рождения. Помимо воронеж-
цев, в турнире выступали команды из Калача и Лисок. 

По итогам этих соревнований лучшие тхэквондисты отбирались 
на первенство России, которое пройдёт в Орле. Однако ситуация 
складывается таким образом, что представителей Воронежской 
области на этих соревнованиях может и не быть. Проблема ба-
нальна – финансирование, а точнее, его отсутствие. Есть и другой 
вариант, при котором в Орёл отправятся не сильнейшие спортсме-
ны, а только те, чьи родители в состоянии оплатить поездку.

Леонид ХРУЩЁВ.

 Уважаемые жители города и области!

общественная приемная «КоммУны» 
ждет вас по средам с 14 до 17 час. в приемной совета жильцов  

Коминтерновского р-на (вход со стороны «Медико-сервис»  
и «Стоматологии») по адресу: ул.Лизюкова, 36. Тел. 38-97-52.

Такая юная
классика

Одарённый ребёнок… Легко ли им 
быть? В России всё-таки чаще говорят 
о проблемах подростков-наркоманов и 
беспризорников. Парадокс, но «домаш-
ние» юные музыканты нуждаются во 
внимании взрослых не меньше. Пианист 
или скрипач репетирует по семь-восемь 
часов ежедневно, его интеллект высок, 
- но что ему делать, если обществу не 
нужны таланты? 

Пятый год зрители областной филар-
монии имеют возможность встретиться 
с одарёнными юными музыкантами 
России. Очередная прошла на днях. Эти 
концерты – результат сотрудничества 
с благотворительным общественным 
фондом «Новые имена», который уже 20 
лет ищет таланты по стране, организует 
для них конкурсы и мастер-классы, при-
обретает инструменты. 

В прошлом году в Воронеже появи-
лось региональное отделение фонда. Его 
возглавила Вера Гусева – начальник кон-
цертного отдела филармонии и директор 
Воронежского молодёжного симфониче-
ского оркестра, игравшего с участниками 
концерта. Пятый год существует оркестр 
под руководством Заслуженного артиста 
России Юрия Андросова – Управление 
культуры и туризма и Общественная па-
лата области, дирекция филармонии ока-
зывают ему организационную поддержку, 
но коллектив, до сих пор выживающий без 

госдотаций, нуждается хотя бы в мини-
мальном финансировании. Как Уральский 
молодёжный оркестр в Екатеринбурге, 
поддерживаемый губернатором... 

Региональное отделение «Новых 
имён» привлекает к участию ребят из 
Воронежа. На недавнем концерте играл 
лауреат международных и всероссий-
ских конкурсов, воспитанник шестого 
класса музыкального колледжа по классу 
балалайки Дмитрий Стародубцев (пре-
подаватель Иван Иншаков). Немного, 
кажется, смущаясь поначалу, Дима очень 
трогательно исполнил вместе с молодёж-
ным оркестром концерт для гобоя Чи-
марозы - в переложении для балалайки, 
разумеется. Завершился концерт также 
выступлением нашего земляка. 

Пианист Андрей Телков родился в 
Воронеже, учился в ССМШ и ДШИ 
№ 14. Здесь стал лауреатом несколь-
ких конкурсов. А в 2005 году уехал в 
Санкт-Петербург, поступил в ССМШ 
при консерватории. Учится по классам 
фортепиано и скрипки. В Варшаве, на 
конкурсе имени Шопена, удостоился 
спецприза президента Польши. 

В концерте участвовали очень разные 
музыканты, с собственным, неповтори-
мым восприятием музыки. Кто-то играя, 
более страстен, кто-то более лиричен. На-
деюсь, о них мы ещё услышим. А они не 
забудут, как наши благодарные зрители, 
их ровесники, дарили в знак признатель-
ности цветы и шоколадки. 

Культура | Фонд «Новые имена» привёз в Воронеж 
группу юных талантов 

виктор чирКов
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Совет облаСтной думы поздравляет
- 28 марта - день рождения депутата областной думы 

А.И.ПономАревА 
Уважаемый Александр Иванович! Депутаты областной думы от всего сердца шлют Вам искренние 

поздравления с днем рождения. Желаем Вам огромного счастья, жизненного благополучия, успехов 
в Вашей депутатской деятельности, заботы и внимания близких. 

ответы на сканворд (27 марта)
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комплекты 
переоборудования 

для прицепных полевых 
опрыскивателей

ооо «хлевное агроинвест»

Тел.: (4742) 35-06-91, 
(47477) 2-19-41, 8-910-251-18-42.

переоборудование опрыскивателя 
прямо в хозяйстве.
выезд специалиста для обследования –  
бесплатно.

у ваС есть бочка на колёсах?
Не нужно покупать новый  

опрыскиватель, 
достаточно позвонить нам!

иТальЯнСКоГо ПроизводСТва
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извещение о проведении настоящего открытого конкурса опубликовано 
21 февраля 2009 г. в официальном печатном издании воронежской области 
газете «Коммуна» №25, извещение о внесении изменений в извещение опу-
бликовано 21 марта 2009 г. в официальном печатном издании воронежской 
области газете «Коммуна» №39 и размещены на сайте www.gfu.vrn.ru.

1. наименование конкурса: открытый конкурс на право заключить государствен-
ный контракт на оказание услуг по организации и проведению II инвестиционного 
форума в г. Воронеже.

2. Торги проводит: уполномоченный орган.

извещение об оТказе оТ проведения оТкрыТого конкурса
уполномоченный орган: департамент финансово-бюджетной политики Воронежской 

области.
Специализированная организация: общество с ограниченной ответственностью «Новация».
Государственный заказчик: департамент инвестиционной политики Воронежской об-

ласти.
3. Настоящим Уполномоченный орган извещает об отказе от проведения открытого конкурса 

на право заключить государственный контракт на оказание услуг по организации и проведению 
II инвестиционного форума в г. Воронеже, для государственного заказчика - департамента 
инвестиционной политики Воронежской области.

реестровый номер торгов 027

наша «коммуна» есТь в сисТеме
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дима Стародубцев расстрогал своей игрой зал.


